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Protokoll der Mitgliederversammlung 
 
 

Ort: Zoom-Konferenz (TN: Michael, Janina, Johanna, Folker, Wolfgang, Hol-
ger, Paul, Erika, Doris, Gregory, Erik, Ake, Gunda, Hendrik, Kira, 
Gäste: Claudia Schüssler 
 
Zeit:  Donnerstag 24.03.2022  

19.00 Uhr – 22:00 Uhr 
 
 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Tages- und Geschäftsordnung 
 
Begrüßung durch Michael Sandow und Janina Schlüter.  
Gesonderte Begrüßung von Claudia Schüßler als heutigem Gast.  
Änderung der Tagesordnung: 
TOP 1a: Festlegung der Protokollführung 
TOP 3a: Gerhard Schröder 
TOP 3b: Austausch zum Krieg in der Ukraine 
TOP 6: Spontanantrag vom Arbeitskreis  Digitale Gesellschaft in Vertretung Erik Tuchtfeld  
 
TOP 1a Feststellung der Protokollführung 
Das Protokoll wird von Kira angefertigt. 
 
TOP 1b  Feststellung der Geschäftsordnung  
Einstimmig angenommen. 
 
TOP 2  Austausch und Gespräch mit Claudia Schüßler 
 

Michael führt alle Anwesenden in die aktuelle Situation und Problematik im Unterbezirk ein 
und übergibt das Wort an Claudia.  
Claudia stellt sich kurz vor und ihren Werdegang in der SPD. Claudia berichtet von den Er-
eignissen und Problematik der letzten Wochen im Unterbezirk, welche die Presse teilweise 
aufgegriffen hatte.  
Des Weiteren drückt Claudia ihre Freude über die aktuellen Wahlkampferfolge vor Allem auf 
kommunaler Ebene aus.  
Claudia betont, dass sie sich aus der Debatte um die Unterbezirksspitze zurückzieht.  
 
Michael drückt im Namen des Ortsvereins sein Bedauern bezüglich des Ablaufs der Ge-
schehnisse aus.  
Claudia wird von verschiedenen Personen vermehrt um eine Neukandidatur gebeten.  
Es werden weitere mögliche Kandidatur-Verfahren besprochen und die vergangenen Ge-
schehnisse diskutiert.  
Michael lobt Claudias Arbeit und betont die positive Kulturveränderung die mit Claudia kam.  
Michael appelliert zum Schluss noch einmal an Claudia über eine erneute Kandidatur nach-
zudenken und bittet im Anschluss noch um eine Einschätzung unter welche Herausforderun-
gen der Krieg in der Ukraine die Region Hannover stellt.  
Claudia drückt ihre Bestürztheit und Traurigkeit über diese Situation aus.  
Sie berichtet von der Ukrainischen Partnerstadt Kobel. 
Sie ist der Ansicht, dass wir in der Region verhältnismäßig noch vor kleinen Herausforderun-
gen stehen.  
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Sie berichtet weiterhin von Weisenkindern aus der Ukraine die bereits in Barsinghausen an-
gekommen sind und aufgenommen worden sind.  
 
Michael bedankt sich bei Claudia für die Teilnahme und verabschiedet Claudia.  
Claudia bedankt sich für die lieben Worte und kündigt an noch ein paar Minuten weiterhin 
teilzunehmen.  
 
 
TOP 3a Mitgliedsbeiträge Gerhard Schröder 
 

Es wird einstimmig beschlossen, dass die Mitgliedsbeiträge von Gerhard Schröder eine ge-
meinnützige Verwendung bezüglich des Ukrainekriegs finden sollen. Dies darf mit Beschluss 
der Mitgliederversammlung der Vorstand in seiner Threemagruppe entscheiden. 
 
 
TOP 3b Austausch und Gespräch über den Krieg in der Ukraine 

 

Michael leitet in das Thema ein.  
Es findet eine umfangreiche Diskussion und Informationsaustausch zu der aktuellen Situa-
tion statt.  
Wortmeldungen von Janina, Folker, Holger, Gunda, Paul, Claudia, Johanna, Hendrik, Kira, 
Michael, Erik 
Viele verschiedene Gesichtspunkte werden in dieser Diskussion beleuchtet und es zeigen 
sich viele verschiedene Meinungen, die alle gemeinsam haben, dass sie den Krieg verurtei-
len.  
 
 
TOP 4 Anträge für den Unterbezirksparteitag am 30.04.22 
 
Die neue Antragsfrist für den Parteitag ist der 09.04.22. 
Zwei der Finanzanträge unseres OV wurden abgelehnt, sollen nun neu formuliert und mit Un-
terstützung durch weitere OVs auf dem Parteitag am 30.04 eingebracht werden. 
Der Antrag des AK Digitale Gesellschaft zu freiem W-Lan und der Freifunker-Initiative wird 
auch vom OV unterstützt (einstimmig angenommen), daher wird der OV mitgenannt. 
 
 
TOP 5 Bericht aus dem Bezirksrat 
 
Zu der Veloroutenplanung wird es eventuell Änderungsanträge geben. 
Für den Platz, „Die Damen von Messina“ werden 300.000 Euro zur Verfügung gestellt, um 
den Platz für die Reinigungs-Maschinen von AHA zugänglicher zu machen und den Platz all-
gemein sauberer halten zu können. Da die Grünen gegen diesen Antrag sind, wurde der An-
trag in die Fraktionen gezogen, um eine Prüfung und Anpassung vornehmen zu können. 
 
Es soll einen Antrag zu einer Haltelinie/Schild für Fahrradfahrer an der Cellerstraße/Hal-
lerstrasse geben, um den Straßenverkehr sicherer zu gestalten.  
 
 
TOP 6 Initiativantrag des AK Digitale Gesellschaft auf dem Stadtverbandspar-
teitag 
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Erik stellt im Namen des AK Digitale Gesellschaft den Antrag, dass 4000-5000 Euro (je nach 
Bedarf) von der Stadt Hannover im Jahr für die Initiative Freifunk zur Verfügung gestellt wer-
den sollen. Hierfür soll sich die SPD-Ratsfraktion einsetzen. 
Hiermit soll die Initiative finanziell unterstützt werden um ein besser beziehungsweise gut 
ausgebautes freifunknetz in Hannover gewährleisten zu können. Zudem sollen die An-
schlüsse der LHH für die Nutzung durch freifunk freigegeben werden 
Gerade in der aktuellen Situation sei es sinnvoll den geflüchteten Menschen aus der Ukraine 
schnell unkompliziert und vor Allem kostenlos den Zugang zum Wlan/ Internet zu ermögli-
chen.  
 
TOP 7  Bericht aus der Antragskommission zum Stadtverbandsparteitag 
 

Das Antragsbuch besteht aus 12 Anträgen, von welchen 7 von unserem Ortsverein Oststadt-
Zoo gestellt werden.  
Alle 7 haben eine Empfehlung zur Annahme durch die Antragskommission bekommen; aller-
dings teilweise mit kleinen Änderungen.  

 
TOP 8 Vorschläge, Anregungen (Hilfe für die Ukraine) 
 

Michael fragt nach Vorschlägen oder Anregungen.  
Bezüglich der Hilfe für die Ukraine sind schon einige Informationen in der Whatsappgruppe 
geteilt worden, daher wird an dieser Stelle darauf verwiesen.  
 
 
TOP 9 Termine, Verschiedenes 
 
Gregory berichtet, dass er einen Termin reserviert hat mit Olaf Lies, welcher aber noch fest 
bestätigt werden muss.  
Es wird einstimmig beschlossen, dass der Termin fest „gebucht“ werden soll.  
Holger fragt nach finanzieller Beteiligung des Ortsvereins bei Teilnahme an Seminaren des 
politischen Bildungswerks.  
Michael antwortet, dass der Ortsverein für aktive Mitglieder einen Zuschuss zu Seminarge-
bühren gewährt, dies aber immer Situationsabhängig und in Rücksprache mit Ake geschieht 
und es sich nicht um einen Automatismus handle.  
 

 
 


